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Chicago Fire FC introduced forward Kacper Przybyłko as the Club's newest signing on Saturday, following the
completion of an exchange with the Philadelphia Union.
The 28-year-old Polish striker joins the team as one of the most well-established goal-scorers currently playing
in Major League Soccer, and will look to bring the goals to head coach Ezra Hendrickson's side.
Ahead of his arrival in Florida for preseason camp, get familiar with some of Przybyłko's accolades both in the
U.S. and abroad with the fast facts below:
35
Przybyłko has scored 35 goals in 83 regular season appearances for the Union, and added 12 assists,
according to Opta.
49
His 49 combined goals and assists are the fourth-highest total of any player in MLS since 2019, Przybyłko’s
first full season in the league. He trails only LAFC’s Carlos Vela (65), New York City FC’s Valentín Castellanos
(54), and Sporting Kansas City's Johnny Russell (51).
8
Przybyłko’s eight goals led the Union in their Supporters Shield-winning campaign in 2020. He started in each
of Philadelphia’s 23 matches as the team finished with 47 points in a season abbreviated by the COVID-19
pandemic.
5
Przybyłko scored five goals in the Union’s 2020-21 Concacaf Champions League run, finishing as the
tournament’s top scorer. The Union made it to the tournament semifinals before being eliminated by Mexican
giants Club América
2.
Like his new teammate Rafael Czichos, Przybyłko is a former 2. Bundesliga champion with FC Köln.
Przybyłko, then 20 years old, won the trophy in the 2013-14 season to help the team earn promotion to the
Bundesliga. While Przybyłko and Czichos never crossed paths at FC Köln, they did square off one time in 2.
Bundesliga play when the former played for 1. FC Kaiserslautern and the latter was a member of Holstein Kiel
in 2017.
115
Przybyłko made 115 appearances in the 2. Bundesliga prior to being acquired by the Union. That included
stops with FC Köln, Arminia Bielefeld, Greuther Fürth, and 1. FC Kaiserslautern.
10
Przybyłko represented Poland internationally on the youth level, where he appeared 10 times and scored five
goals for the Under-21 side in 2013-14.
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El primer informe sobre la incidencia del covid en los Juegos Olímpicos de invierno de Pekín revela la
detección de 39 casos positivos en el aeropuerto de la ciudad y 33 en la burbuja establecida para el desarrollo
de la competición.
Según informó este domingo el Comité Olímpico Internacional (COI), se han llevado a cabo 2.586 pruebas
hasta ahora en el aeropuerto entre los viajeros acreditados para los Juegos y otras 336.421 entre las
personas que ya estaban dentro de la burbuja.
"Todos los positivos han sido aislados y sus contactos han sido localizados", indicó el organismo en un
comunicado.

El COI considera que la detección de esos casos es una demostración de que "el sistema funciona con éxito y
protege a los participantes del interior de la burbuja y a la población china que está en el exterior".
Los Juegos se inaugurarán el próximo 4 de febrero.
Además de los dos test negativos que se les piden para viajar a China, todos los participantes serán
sometidos a controles diarios.
"Como precaución, las personas que den positivo en las pruebas del aeropuerto y luego negativo en la prueba
de confirmación, tendrán que recibir otro resultado negativo en una prueba adicional antes de entrar en la
burbuja. Esta medida se ha establecido para evitar que las personas sean dadas de alta con un falso
negativo", apunta el COI en su comunicado.
El organismo recuerda que hay un Panel de Expertos Médicos al que los participantes que son positivo
pueden solicitar que revise su caso "para facilitar su participación en los Juegos".
Las pruebas olímpicas se desarrollarán de forma exclusiva en la burbuja olímpica, donde los deportistas y sus
equipos dormirán, comerán, se entrenarán, se desplazarán y competirán en las instalaciones y con los medios
facilitados por los organizadores.
El público general no podrá entrar a los estadios, en contra de la decisión inicial, y solo accederán a las
gradas grupos seleccionados de invitados, como forma de intentar que no se propague el coronavirus.
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La renuncia de Mark Rosenberg, presidente de la
Universidad Internacional de Florida (FIU, por su sigla en
inglés) desde 2009, se debió a una investigación por un
supuesto caso de acoso sexual a una mujer, según
informó este domingo el canal local de CBS.
Rosenberg, de 72 años, renunció el viernes pasado de
forma intempestiva aludiendo problemas de salud de su
esposa, pero este domingo señaló en una declaración
pública que asumía por completo su responsabilidad en
"crear incomodidad a un colega valioso".
Sin nombrar el caso de acoso sexual, Rosenberg señaló
que desde octubre pasado buscó ayuda mental por el
estrés causado por la enfermedad de su esposa, que está
en una silla de ruedas con diabetes desde hace 45 años y
que padece demencia avanzada.

"Sin querer creé un enredo emocional (no físico)", detalló
Rosenberg en la declaración.
"Me he disculpado, me disculpo con ustedes. Asumo toda
la responsabilidad y lamento mis acciones", precisó hoy.
Citando fuentes allegadas al caso, CBS señala que la
denuncia de acoso sexual fue presentada a la universidad
por una mujer de unos 20 años.
La renuncia de Rosenberg, fundador del Centro
Latinoamericano y del Caribe de FIU, fue recibida el
viernes con sorpresa por la comunidad académica porque
la junta directiva de FIU no agradeció públicamente a
larga trayectoria del presidente ni lamentó la situación de
salud de su esposa.
El viernes, Dean Colson, presidente del consejo de
administración de FIU, indicó que había aceptado la
renuncia de Rosenberg sin detallar las razones.
Colson además citó a una reunión de "emergencia" de la
junta para nombrar al reemplazo interino de Rosenberg.
Según el canal local de CBS, Colson confrontó a
Rosenberg y le dijo que podía renunciar o el asunto sería
llevado al fideicomiso para su despido.
El presidente de FIU comenzó en 1976 como asistente de
Ciencias Políticas en esa universidad, en 1979 fundó el
Centro Latinoamericano y del Caribe de FIU y también se
desempeñó como el quinto rector durante varios años.
Bajo su liderazgo, FIU aumentó la inscripción a casi
58.000 estudiantes, mejoró las tasas de graduación en un
23 % y contrató a más de 400 nuevos profesores de
tiempo completo, según la universidad.
FIU detalló que comenzará la búsqueda nacional para el
reemplazo de Rosenberg el viernes y que, mientras tanto,
asumirá de forma interina su puesto Kenneth Jessell,
quien es el director financiero y vicepresidente de
Finanzas y Administración.
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La rider catalana Queralt Castellet prolongó su excelente temporada con una medalla de plata en los X
Games de Aspen, en competición nocturna disputada en formato de 'jam session' sobre el exigente superpipe
de la localidad estadounidense.
Este nuevo podio de Castellet llega tras los dos bronces en las Copas del Mundo de Copper Mountain y Laax
Open y la plata en el SuperPipe del Dew Tour, y lo consigue a dos semanas de su participación en los
Juegos Olímpicos de Pekín, que serán los quintos de su carrera y en los que aspira a medalla en el halfpipe
de snowboard.
Según el formato de los X Games, las siete participantes debían ir tirando una ronda tras otra hasta
completar cuatro.

Castellet empezó planchando la ronda más técnica y alta, que la situó en primera posición. A partir de la
segunda ronda, la japonesa Sena Tomita, que había tenido una caída en la primera, se hizo con el liderato y
ya no lo soltó.
La rider de Sabadell no pudo planchar al completo las rondas 2 y 3 y tuvo una caída en la tercera, pero en la
cuarta firmó su mejor presentación. En lugar de hacerla en 'switch', como las anteriores, cogió el pipe por su
lado natural, el izquierdo, y planchó una impresionante serie de trucos -Bs Air, Fs 540, Bs 900, Fs 720, Switch
Inverted 7-, según informó el equipo de prensa de la española.
La también japonesa Haruna Matsumoto, quién se había caído en las tres primeras rondas, sacó su mejor
versión en la cuarta y obtuvo la tercera plaza final.
Castellet ya logró en la competición por excelencia de los deportes de riesgo una plata en 2019 y un oro en
2020, única española con esta medalla en los X Games de invierno.
A tan solo 17 días de su participación en sus quintos Juegos, y tras subir al podio en todas las pruebas
disputadas esta temporada, Castellet afirmó que la medalla de Aspen es "una inyección de adrenalina para la
gran cita del mes que viene".
"Es muy emocionante haber podido llevarme la plata esta noche en los X Games de Aspen. Es la
competición más importante de los deportes de acción y para mí era muy importante estar aquí hoy", dijo. "La
verdad es que he trabajado mucho la pretemporada y estoy muy contenta de que esté reflejándose en mis
resultados. Me siento muy fuerte y motivada".
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Marcell Ozuna disparó un cuadrangular y lideró un rally de seis carreras en la tercera entrada para
liderar la victoria de los Gigantes del Cibao, quienes conquistaron el campeonato del béisbol invernal
dominicano, al derrotar este domingo 8-3 a las Estrellas Orientales, ganando la final 4-1, en el
partido celebrado en el estadio Tetelo Vargas, de San Pedro de Macorís (este).

Con este triunfo los Gigantes conquistaron su segundo título de campeones, tras el alcanzado en el
campeonato 2014-15, bajo las riendas del hoy gerente general de los Tigres del Licey, Audo
Vicente, justo ante las Estrellas, a quienes en esa ocasión derrotaron 5-3, en la serie pautada al
mejor de nueve juegos.

Ozuna llegó al plato en el tercer episodio, con un out y dos corredores en las bases, cuando conectó
un picheo del zurdo Andy Otero (0-1), quien inició por los verdes, enviando la pelota por encima de
la pared del jardín izquierdo, para darle la ventaja 3-0 a los Gigantes.

El jonrón de Ozuna fue su tercero en la serie y con ellos acumuló sus ocho carreras empujadas en la
final, liderando ambos departamentos.
Los Gigantes continuaron su ataque en el episodio y tras lanzamiento desviado del relevista Ramón
Santos, que permitió que anotara la cuarta carrera de los potros, Richard Ureña pegó sencillo por el
medio del terreno, que llevó dos hombres más a la timbradora, colocando las acciones 6-0.
Los dirigidos por el colombiano Luis “Pipe” Urueta volvieron a anotar en el cuarto capítulo, por doble
productor de una carrera de Moisés Sierra y sumaron otra en el séptimo, por sencillo de Hanser
Alberto.

Los orientales amenazaron con abrir el marcador en el sexto episodio, cuando llenaron las bases,
luego de dos outs, pero José Sirí realizó una atrapada lanzándose de cabeza, ante un batazo de
Abraham Almonte, para concluir la entrada.

Los verdes volvieron al ataque en el séptimo capítulo, y esta vez sí consiguieron anotar, pisando el
plato en tres oportunidades, por sencillo impulsadores de Robinson Canó y Domingo Leyba, y por
batazo para doble matanza, que permitió que entrara la tercera, de Ramon Flores.
Otero, quien había sido el único abridor de las Estrellas en transitar por lo menos cinco entradas en
la serie final, no pudo completar tres episodios, al abandonar el montículo tras 2.1 capítulos, en las
que le anotaron cuatro carreras limpias.

Raúl Valdés (1-0), quien inició por los Gigantes, cumplió con su tarea, al cubrir cinco entradas en
blanco, en las que ponchó a tres bateadores.
Ozuna con dos carreras anotadas y tres remolcadas, y Ureña, con dos impulsadas, fueron los
principales hombres a la ofensiva por los Gigantes.
Por los verdes, Robinson Canó, con una carrera anotada y una remolcada, fue el más destacado a
la ofensiva.

Ahora los Gigantes del Cibao, serán los representantes de la liga dominicana en la Serie del Caribe,
que inicia el próximo viernes en el estadio Quisqueya Juan Marichal, de Santo Domingo.
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La leyenda del fútbol Pelé está en casa y "súper fuerte" mientras se recupera de un tumor de colon,
dijo el sábado su hija, en lo que parecía ser una refutación de reportes de prensa respecto a que su
condición había empeorado.
El exdelantero del Santos y del Cosmos de Nueva York, de 81 años, fue dado de alta del hospital el
jueves tras someterse a dos días de tratamiento de quimioterapia.
Pelé se sometió a una cirugía para extirpar un tumor de colon en septiembre de 2021 y ha estado
ingresando y saliendo del hospital Albert Einstein de Sao Paulo en los meses posteriores.

Kely Nascimento dijo en una publicación de Instagram que su padre estaba bien.
"No sé qué salió dónde, pero todos me envían mensajes, todos están preocupados", dijo, antes de
agregar: "Nada ha cambiado".
"No hay nada nuevo que informar. Mi padre va al hospital todos los meses. Entonces estas cosas
van a salir de vez en cuando, a veces va dos veces al mes. Pero nada ha cambiado, está en casa,
está bien, recuperándose, y está súper fuerte".
La cadena de televisión ESPN reportó que el cáncer se había propagado y que al tricampeón del
mundo se le diagnosticó un tumor en el intestino, uno en el hígado y el comienzo de otro en un
pulmón.
Su agente se negó a confirmar o negar esos informes.
Pelé, considerado por muchos como el mejor futbolista de todos los tiempos, ha sufrido una serie de
problemas de salud en los últimos años, incluida una cirugía de cadera que lo dejó con dolor
recurrente y problemas para caminar sin ayuda.
Ha reducido sus apariciones públicas, pero se mantiene activo en las redes sociales.
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Sofia Goggia va a necesitar recuperarse rápido de una serie de lesiones después de otro
accidente el domingo si es que desea defender su título olímpico en descenso el próximo mes.
Goggia tendría el potencial de ser máxima favorita para ganar otra medalla de oro — o dos:
también es una fuerza en la prueba de súper gigante.
Pero se torció la rodilla izquierda, se rompió parcialmente un ligamento y sufrió una fractura
menor en el peroné — además de tener daño en el tendón — cuando hizo un split a gran
velocidad y luego cayó montaña abajo durante la prueba súper gigante en Cortina d’Ampezzo,
comunicó el equipo italiano de ski después de una evaluación médica en Milán.
El accidente sucedió un día después que Goggia ganó el descenso en Cortina con otro descenso
salvaje — una victoria que calificó “uno de sus más grandes triunfos” de su carrera.
Goggia comenzará su rehabilitación física el lunes con la mira en regresar a tiempo para la
prueba de descenso en los Juegos Olímpicos de Beijing el 15 de febrero.
Es muy probable que se pierda la prueba de slalom gigante el 7 de febrero y la súper gigante el
11 de febrero. Necesitará realizar al menos una sesión de entrenamiento el 12, 13 o 14 de febrero
para competir en descenso — preferentemente en los tres días en un recorrido que nunca ha
hecho.
“Estoy molesta”, dijo Goggia. “No es una pausa que necesitara en un momento tan importante de
la temporada, pero ya voy a iniciar con la terapia física en las próximas horas, con la mira en
tratar de defender el título olímpico en el evento que más me gusta”.
Goggia fue nominada para portar la bandera de Italia el 4 de febrero en la ceremonia inaugural de
los Juegos Olímpicos, pero ahora es poco claro si podrá hacer el viaje a China para entonces.
Goggia también sufrió un accidente a gran velocidad durante la prueba de descenso en
Altenmarkt-Zauchensee, Austria, el fin de semana pasado. En ese momento libró una lesión seria
pero terminó vapuleada al grado de reconocer que le costó trabajo caminar el lunes.
Como sucedió en el accidente en Austria, el percance más cercano de Goggia ocurrió en una
sección del recorrido en Cortina en el que las sombras dificultaron la visibilidad.
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Como su hermano, Annika Malacinski sueña con participar en el combinado nórdicoen los Juegos
Olímpicos.
Mientras que el clima invernal comenzaba a aparecer en el Complejo de Salto Olímpico en Mount
Van Hoevenberg durante el pasado otoño, ella y Niklas entrenaron juntos en la pequeña población
que albergó los Juegos de 1932 y 1980.
Los hermanos valientemente tomaron vuelo desde el trampolín de salto y sin descanso empujaron
por los caminos pavimentados con esquís de ruedas junto a otros aspirantes Olímpicos. Aunque
Annika, de 20 años, sabía que no tenía oportunidad de competir en febrero en China.
El combinado nórdico, que conjuga el salto de esquí y el esquí campo traviesa, es el único deporte
olímpico sin equidad de genero: no hay ninguna competencia femenil en los Juegos.
“Creo que es absurdo que una person puede cumplir sus sueños este año y otra tiene que seguir
empujando para estar en el 2026”.
Niklas Malacinski, quien como su hermana tiene doble nacionalidad estadounidense y finlandesa,
está de acuerdo.
“No está bien”, dijo. “Aunque estamos en el mismo deporte, es difícil hablar de mis metas con ella
por que no quiero que parezca como que estoy alardeando sobre lo que tengo oportunidad de hacer
y ella no”.
Malacinski, de 18 años, terminó sexto en la clasificación en Estados Unidos y quedó cerca de formar
parte de los cinco estadounidenses que competirán en China. Quizá en los Juegos de Milán-Cortina
en 2026 los hermanos de Steamboat Springs, Colorado, tendrán oportunidad de ir por el oro.
La junta de gobierno del Comité Olímpico Internacional consideró una solicitud en el 2018 y que
hubiera permitido que las mujeres compitieran en el nórdico combinado en Beijing. Tras sostener
conversaciones con la Federación Internacional de Esquí, negaron la petición.
“La inclusión de los eventos de 
mujeres en los Juegos 
Olímpicos es realmente 
importante para la equidad de 
género, pero también necesitan 
estar en un nivel apropiado para 
ser incluidos en los Juegos 
Olímpicos y pelear por una 
medalla”, dijo el director deportivo 
del COI Kit McConnell en el 2018. 
“Hemos visto avances en ese 
aspecto”.
Las conversaciones se reanudarán 
este año. En junio, la junta del COI 
decidirá sobre la solicitud de permitirle 
a las mujeres competir en el nórdico 
combinado en el 2026.
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                                                                                           Zlatan Ibrahimovic y su imán por la polémica.
                                                                                           Si no es el protagonista, sus antecedentes
                                                                                           dictan que casi resulta irremediable que no 
                                                                                           acabe apareciendo como actor secundario.
                                                                                           La última en la que ha depositado su
                                                                                           particular grano de arena ha sido en la
                                                                                           polvareda deportiva que ha enturbiado
                                                                                           el futuro competitivo inmediato de Novak
                                                                                           Djokovic y ha abierto un debate que
                                                                                           trasciende las fronteras del deporte,
                                                                                           para alcanzar inlcuso cotas políticas: el de
                                                                                           la vacunación.
                                                                                           El transcurso y el resultado, transmitido en 
                                                                                           directo por los medios de comunicación
de medio mundo como un espectáculo planetario, ha acabado con el tenista deportado de Australia
por orden judicial al no cumplir con la normativa sanitaria. El hecho de que Nole no haya recibido
pauta alguna frente a la COVID ha acabado con el peor de los finales para ambas partes. El Open
australiano se queda sin el serbio, y el número 1 del ránking de la Asociación de Tenistas
Profesionales (ATP), sin uno de los Grand Slam. Además, Roland Garros también peligra.
A lo largo y ancho del proceso basado en cumplir o no la ley vigente, han surgido detractores, los que
se abstenían y cómo no, defensores de la postura del serbio, un ídolo de masas. A su núcleo familiar,
el primero, le siguieron su innumerable legión de fieles, que incluso viajaron a Australia para mostrarle
su disconformidad sobre la resolución del caso. También del mundo del deporte. La mayoría, de su
país, como Bogdanovic o Marjanovic, de la NBA, o Luka Jovic, del Real Madrid.
Ibra - Nole, una relación de amistad y admiración

Pero incluso fuera de sus fronteras. Ibrahimovic ha sido el último en brindarle apoyo a pesar de que el
delantero del AC Milan sí está vacunado. Lo hizo haciendo gala de su especial esencia para tratar de
justificar su apoyo. "¿Por qué te vacunaste?". Preguntó directamente al entrevistador de Le Journal du
Dimanche, que contestó: "Para protegerme y proteger a los demás".

A partir de aquí el sueco profundiza en el tema: “No es lo mismo vacunarse por motivos de salud que
participar en un torneo de tenis. Quienes se vacunan lo hacen porque creen en ella y piensan que es
eficaz contra la enfermedad. Pero cada uno tiene su propia opinión. No se debe obligar a las personas
a vacunarse solo para ir a trabajar. Me vacuné porque creo que es la mejor forma de protegerme, no
de jugar al fútbol. Son dos situaciones diferentes”.

Sueco y serbio han evidencia en más de una ocasión la total admiración que se profesan. "Me gusta
su filosofía: cuanto mayor soy, más joven me siento. Es el símbolo de la mentalidad balcánica: la
fuerza para no rendirse nunca y la total confianza en sí mismo. Me reconozco mucho en él",
expresaba Djokovic el pasado noviembre en las finales de la ATP celebradas en Turín. "Nole es como
yo. Cuando juega y se enoja saca lo mejor de sí mismo y por eso me siento vivo", le devolvía el
cumplido Ibra.
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Después de terminar segundo y tercero en el campeonato de la IndyCar en 2018 y 2019, respectivamente,
Rossi ha sufrido en las dos últimas temporadas, recogiendo un total de seis podios y ocupando el noveno y
décimo lugar en el recuento de puntos de final de temporada.
En el mismo período, Herta ha conseguido cuatro victorias y ha sido tercero y quinto en puntos, el déficit
siendo en parte a la superioridad general del más joven de los dos en clasificación, pero también a un par de
errores de Rossi, y a algo de auténtica mala suerte.
En 2020, el equipo Andretti vio cómo muchos de sus mejores circuitos fueron eliminados del calendario
debido a las restricciones inducidas por el COVID y hubo errores importantes desde el pitlane. En 2021 las
cosas mejoraron, pero Rossi fue eliminado de un par de carreras por errores de otros pilotos, se vio frenado
por un problema en el tren motriz en Indy 500 y volvió a cometer un par de errores mientras estaba en carrera
por los tres primeros puestos.
Sin embargo, su suerte contrastada no ha afectado a la relación entre Rossi y Herta, y Rossi ha visto mejorar
su ritmo de clasificación donde más lo necesitaba, en los circuitos mixtos. También prevé que su nuevo
compañero de equipo, Romain Grosjean, le proporcionará más rivalidad dentro del equipo en la próxima
temporada.
Rossi comentó: "Colton y yo nos llevamos muy bien. Se ha convertido en uno de mis buenos amigos,
honestamente, y me encanta trabajar con él, y me empuja a ser un mejor piloto. Creo que hay mucha
competencia interna, ciertamente, en el equipo. Después de cada sesión, todo gira en torno a lo que hizo el
otro, así que creo que eso es genial".
"En términos de hacer avanzar al equipo, hay competencia entre los dos departamentos de ingeniería en
ambos coches. Ciertamente es un gran factor en términos de elevar el equipo, y creo que existe todo el
potencial del mundo para que eso se expanda a potencialmente tres coches en la organización este año, lo
que será emocionante para todos nosotros".
Preguntado por su mejora de finales de la temporada en los circuitos mixtos, que le llevó a terminar segundo
en Portland y a salir segundo en Laguna Seca, Rossi dijo que fue específicamente su rama de Andretti
Autosport y no el equipo en su conjunto el que dio el salto necesario.
"Creo que el avance fue más para nosotros en el lado del (coche) 27", explicó. "Creo que, en muchos
aspectos, el ritmo de Colton en los circuitos mixtos fue bastante fuerte durante todo el año. A nosotros nos
costó igualarlo. Hay un par de lugares, Barber y creo que el GP de Indy, en los que estuvimos mejor, pero
luego en Mid-Ohio y Road America hubo una brecha bastante grande".
"Luego tuvimos un test en Laguna en agosto, y creo que fue realmente positivo para nosotros. Un gran
elemento que faltaba, al menos entre nosotros el año pasado, era el paquete de circuitos de carretera. Así
que esa continuación ha sido obviamente un enfoque (en la temporada baja) desde nuestro punto de vista
personal".

"Creo que en todo el equipo no hemos sido tímidos a la hora de decir que tenemos que mejorar allí,
realmente en cualquier lugar excepto en Indianápolis. Así que creo que eso ha sido, de nuevo, un gran
enfoque. Vamos a probar en la mayoría de ellos este año, lo que es positivo".
Explicando los dos últimos años en los que Andretti Autosport no ha llegado al final de la IndyCar con
posibilidades de ganar el campeonato, Rossi dijo: "Creo que 2020 y todo lo que vino con él en términos de
las incógnitas y la adición del aeroscreen nos puso en el pie izquierdo, y luego creo que el año pasado hubo
mucho de tratar de superar eso y recuperar un montón de terreno perdido en un corto período de tiempo".
"Eso, en la vida y en el deporte, puede meterte en problemas a veces, así que creo que vamos a volver a
confiar en el hecho de que sabemos que tenemos coches rápidos en los circuitos urbanos, sabemos que
tenemos coches rápidos en los circuitos mixtos, y dejaremos que el resto se ocupe de sí mismo".
El estratega de Rossi este año ya no será el director de operaciones del equipo, Rob Edwards, que cambiará
al coche #29 conducido por el novato Devlin DeFrancesco. En su lugar, Brian Barnhart llevará las riendas de
Rossi, mientras que Josh Freund y Michael Andretti estarán en el coche #28 de Grosjean y Bryan Herta
seguirá en el coche de Colton Herta.

ROSSI:ROSSI:ROSSI:
LA COMPETENCIA CON HERTA AYUDA AL EQUIPO ANDRETTILA COMPETENCIA CON HERTA AYUDA AL EQUIPO ANDRETTILA COMPETENCIA CON HERTA AYUDA AL EQUIPO ANDRETTI

ARTICLE BY: M
SN

.CO
M

https://lat.motorsport.com/driver/romain-grosjean/467590/
https://lat.motorsport.com/driver/colton-herta-2/468661/


La surfer de 22 años y aspirante a una carrera en medicina no es la única fémina exponente del
surfing en la isla, pero es la actual subcampeona a nivel latinoamericano y está clasificada número
11 en la región de Norteamérica, lo que la convierte en una promesa para el país en esta disciplina.
Havanna, con seis años de experiencia como profesional domando las olas, le siguió los pasos a su
padre, el reconocido Carlos Cabrero, una institución en el surfing puertorriqueño que en su
trayectoria y resumé tiene triunfos de calibre mundial y quien ahora está manejando la carrera de su
hija única.

La joven egresada de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras, acaba de graduarse de
un bachillerato en Biología Molecular pero puso en pausa sus planes de continuar una carrera en
medicina con tal de cumplir su sueño olímpico. Ahora, con un subcampeonato de la Asociación
Latinoamericana de Surfing (ALAS) y con la experiencia de haber entrenado junto a la costarricense
Leilani McGonagle, quien clasificó para Tokio 2020, la boricua espera ‘matricularse’ en los Juegos
de París dentro de poco más de dos años.
“Para mí es un honor poder estar representando a Puerto Rico en el deporte del surfing, sobre todo
ahora que es un deporte olímpico. Eso para nosotros fue un cambio gigante, y sobre todo más
motivación para cada uno de nosotros, para que más gente venga al deporte. A mí, pues claro me
pone nuevas metas y más expectativas. Estoy superemocionada”, dijo en entrevista con El Nuevo
Día luego de salir del agua en la Playa Aviones en Loíza, en una soleada mañana buena para subir
a las olas.

Del voleibol a las olas

La historia de Havanna es como la de muchos deportistas que cambian de una disciplina a otra en
un momento de sus carreras, por circunstancias particulares. En su caso, una lesión la hizo
abandonar el voleibol y optar por el deporte que conocía desde chiquitina y que disfrutaba cada vez
que iba a la playa, pero que hasta entonces no había tomado con seriedad: el surfing.
“Siempre de pequeña jugaba voleibol en la escuela y también estaba en clubes fuera de la escuela,
y me gustaba un montón. No surfeaba mucho. Era solo para despejar la mente de los estudios. Si
tenía un momento dentro del voleibol (para surfear), pues iba un momento. Y de repente todo
cambió. Me había lesionado la rodilla y yo dije, ‘bueno, o escojo el voleibol o escojo el surfing’. Y
escogí el surfing. De ahora en adelante esto es lo que me gusta y me apasiona, y qué mejor que
estar en la playa todos los días”, relató.

“Para el ALAS Pro Tour, que es el tour que estoy haciendo actualmente, el año pasado quedé
subcampeona latinoamericana. Eso sería un ticket directo a los Panamericanos, y quien gane los
Panamericanos va directamente a las Olimpiadas. También existe la vía de la ISA World Surfing
Games, que a través de ahí cualifican bastantes países y es una superbuena oportunidad para
nosotros los puertorriqueños; el año pasado nos fue muy bien a todos en el equipo; y el
Championship Tour que es un poco más riguroso el camino pero igualmente se puede clasificar por
ahí”.
Cabrero necesita cuando menos mantener su clasificación en la ALAS, con lo que obtendrá un
boleto para los Juegos Panamericanos de Santiago, Chile en 2023. Allí solo el ganador de cada
rama gana un pasaje directo para las Olimpiadas.

Cont...
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“Nosotros, como equipo de Puerto Rico, nos estábamos concentrando en Tokio 2020. Los surfistas
tuvieron una oportunidad muy grande en este pasado ciclo olímpico. Para Tokio 2020 nosotros los
puertorriqueños fuimos a mirar cómo era el proceso y a acostumbrarnos más o menos para poder
estar listos para París 2024, ya que por COVID-19 todo fue un poco más difícil. Pero ya tenemos una
estructura para cada uno de nosotros. Sobre todo la federación nos está dando muchos eventos
para poder foguearnos y acostumbrarnos al formato. Y estamos muy emocionados y preparándonos
cada día más para poder representar a Puerto Rico en París 2024″.

Llamado al Copur

Sin embargo, Havanna hizo un llamado al Comité Olímpico de Puerto Rico (Copur) para, ahora que
ha demostrado que tiene el potencial no solo de clasificar a los Juegos Panamericanos, sino también
opciones de buscar el ansiado boleto olímpico, se le asista con ayuda económica pues mantener un
calendario de competencias constantes que le permitan foguearse contra las principales surfers del
globo, requiere una gran inversión.
“Puedes tener alrededor de 25 a 30 tablas porque ninguna va a ser igual. Y las necesitas todas, es la
realidad. Y cada tabla cuesta 750 dólares, y eso es en tablas nada más. No estás contando los
accesorios, que son alrededor de 250 dólares más (por tabla), y eso solo para tener tu equipo
establecido. Para poder viajar necesitas comprar pasajes, que dependiendo de lo lejos que vayas, te
sale de 600 a 1,000 dólares, o 1,500 dólares. Viajar con el equipo son otros 600 dólares más. Y
entre la estadía, inscripciones… puedes llegar a alrededor de 75,000 a 80,000 dólares (al año) si
quieres cumplir con todas las competencias para poder estar ahí, en ese ambiente competitivo y
estar más cómodo. Es muy costoso”.
Su padre, Carlos Cabrero, dijo que hace tres años presentó una propuesta al Copur para la que no
recibió respuesta. Pero ahora que su hija tiene más resultados que la han puesto en el mapa del
surfing internacional, espera que le escuchen. Havanna estimó que al menos son unas 30
competencias al año. Y su padre añadió que aunque ella cuenta con muy buenos auspiciadores que
la han apoyado económicamente hasta el momento, todo lo que gana apenas da para invertirlo de
nuevo en los viajes a competencias.
¿Cuán difícil es conseguir un boleto olímpico?, se le preguntó a la joven..
“Es bastante difícil ya que son 20 mujeres y 20 hombres los que compiten en las Olimpiadas. Y
muchos de esos espacios se ocupan por los que están en el Championship Tour, que ellos tienen la
prioridad. Pero siempre quedan alrededor de ocho espacios para las mujeres y como 12 para los
hombres. Y sí, la realidad es que nosotros tenemos tremendo talento aquí en Puerto Rico y tenemos
unas canchas increíbles para nosotros. Todo es dedicarnos, ponerle el tiempo y saber que sí
podemos. Creer en nosotros”, agregó.

“En Puerto Rico somos muy afortunados de tener ciertas canchas que podemos comparar con
muchos eventos que tenemos internacionalmente. Y nos ayuda foguearnos aquí y poder estar en
ese ambiente, pero sobre todo tenemos que viajar para poder competir internacionalmente y poder
estar fogueándonos constantemente con otras personas que tienen diferentes canchas y otras
ventajas sobre nosotros, porque hay más auge en el deporte y más mujeres que están compitiendo.
Aquí en Puerto Rico poco a poco se van integrando más niñas y van alzando nuestro nivel, pero
tenemos que salir”, dijo Havanna.
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¿Clasificatorio en Puerto Rico?

Otro sueño a corto plazo para Havanna, es que en la isla se pueda celebrar una de las paradas de
los clasificatorios hacia París, algo que según dijo Carlos Cabrero, podría hacerse realidad.
“Hace 10 años el ALAS Pro Tour vino a Puerto Rico. Los trajimos por dos años consecutivos.
Hicimos una propuesta para terminar el tour mundial en Puerto Rico. El vicepresidente de la ISA
(Karín Sierralta) es el presidente del ALAS y también de la Asociación Panamericana de Surf. Él
está haciendo el acercamiento a Puerto Rico por primera vez después de tantos años. Lo último que
se logró hacer en Puerto Rico fueron las Mundiales de Masters en la playa de Rincón, hace más de
12 años o 15 años”, recordó Carlos.
Para su hija Havanna sería una gran motivación que el evento se pueda dar en Puerto Rico, ya que
como señaló, siempre a los puertorriqueños es a quienes les toca viajar a estos eventos y son muy
costosos.
Por lo pronto, Havanna se prepara para la temporada 2022. A fines de este mes arranca su
participación en la World Surf League en California y en febrero inicia la nueva campaña del ALAS
Pro Tour, que a diferencia de 2021, cuando la pandemia provocó la cancelación de múltiples
eventos, en 2022 debe contar en calendario con 20 eventos. Así las cosas Cabrero dijo que desde
enero estará en el agua prácticamente de manera ininterrumpida hasta noviembre.
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